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 第６回米原市定例教育委員会 

 
日 時：平成２２年６月２３日 

                        １５時００分開会    
場 所：薬草の里文化センター  

    
 （出席者） 

教   育   委  員：稲村委員長 河居委員長職務代理者 堀田委員 小路委員  
瀨戸川教育長 

教育委員会事務局：津田教育部長 
教  育  総 務 課：鈴木課長 口分田課長補佐 
学  校  教 育 課：中川課長  
生  涯  学 習 課：横山課長  
こ  ど  も元気局：川幡局長 
東部給食センタ－：世森所長 
山東・近江図書館館長：小北館長 
書            記：川  瀬 

 
１．委員長あいさつ 
  【稲村委員長よりあいさつ】 
○ 6/17 特別支援学級の「やきそば交歓会」が行われ、83 名が参加されました。 
○ 学校というものは、同じことを繰り返す傾向がある。年度ごとに目標や挑戦といった学

校（園）経営をもってほしいと思う。各学校（園）だよりを拝見している中で、全校集

会（5 回/年）の在り方について、全校リレー大会、全校道徳、フリースクール等の掲載

があったが、各々で特徴のある取り組みを行っておられて、本当に良いと思います。し

かし、学校の行事予定の中に、あいさつ運動が入っている学校がなかったことが残念に

思います。 
○ 各学校（園）だよりの配布について、早めに送付願いたい。 
 
２．事務局からの報告 

教育総務課より概要説明 
学校教育課より概要説明 
生涯学習課より概要説明 
こども元気局より概要説明 
給食センターより概要説明 
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委 員：２学期から、給食のシステム変更になるが、リハーサルをしっかりお願いしたい。 
現場の声を吸い上げていただき、その場では対応しきれない部分については、事 
前に説明等をお願いしたい。双葉中学校、息長小学校、坂田小学校の給食施設の 
跡地利用はどのようにお考えですか？ 

事務局：夏休み中に改修工事を行います。まず、給食センターからの配送車を受け入れる 
配膳室を作り、残りの部屋については、スカイデッキや倉庫を作ります。 

委 員：給食費の滞納があるとのことですが、新一年生の親子が給食を試食するという機 
会を設けて、材料費やエネルギー量等を学びながら、給食の大切さを学ばれた時 
期もあったと思うが、何か未納が減るように取り組んでいってもらいたい。 

事務局：未納については、内容の調査を学校と連携を取りながら行っております。金銭的 
余裕がないという理由で、給食費を滞納される保護者が多く、それ以外の理由で

滞納されるという方は少ないです。お話にありましたように、親子で給食の大切

さを知っていただく機会を設けるのも良いかと思います。 
委 員：認定こども園の視察が増えてきたように思うのですが、資料代についてはどのよ 

うになっておりますか。 
事務局：視察受け入れの資料代としましては、両面刷りで 10頁程度となっており、大半が 

10 名程度ずつの受入れになります。資料に係る経費としましては、紙代と印刷代

程度となり、これによって特別に予算計上を行っているわけではありません。 
委 員：これだけ視察の受入れが多いと、そういった準備も大変なのではないですか。 
事務局：視察受け入れの時期につきましては、やはり 6 月議会終了後の 7 月～8 月上旬、9 

月議会終了後の 10 月～11 月に集中しております。今年度は、4 月から既に 5~6
件の受入れがありました。例年、認定こども園へ視察に来られる件数が多いよう

に思います。 
委 員：資料代を徴収するということは考えておられないのですか。 
事務局：議会事務局と相談した際、米原市からも議員が視察に行かれるので、相互の受入 

れという観点から、資料代を徴収することは認めてもらえなかった。自治基本条 
例についてですと、冊子を作成しているので、購入を希望されると 2,100 円お支

払いただくという形になっています。 
委 員：受け入れる側とすれば、資料の準備や説明資料のためのパワーポイント作成等、 

手間が相当かかっているのではないかと懸念します。 
事務局：月 2 回程度であり、時間も長くて 2 時間半くらいですので、対応可能です。 
 
３．議題 
議案第４０号 米原市立山東東小学校・山東西小学校新校設置協議会設置要領の制定に 

ついて 
                          【教育総務課】 
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委 員：「その他教育長が必要と認める者」の“米原市内に居住する市民”とありますが、 
誰でもよろしいんですか？ 

事務局：在り方検討委員会の委員だった方や、教育委員会について専門的な学識をお持ち 
の方を考えています。  

委 員：部会というのは具体的に、何を決定する部会ですか？ 
事務局：PTA の規約・役員等の部会、校歌を作る部会、校章を作る部会、教育目標・教育 

課程を定める部会、の４つの部会に分かれて、それぞれの相当項目を検討しても 
らいます。 

委 員：校歌となると、専門的な知識を有しておられる方になるのではないか？ 
事務局：どのように校歌を決めるかということを決定する部会であって、歌詞等を直接考 

えたり、決定する部会ではありません。 
                                   

 議案承認 
議案第４１号 後援名義使用承認について         
【協議案件】 
 ○ 滋賀県小・中学校教育研究会特別支援教育部会研究発表会     【学校教育課】 
 ○ 平成２２年度米原市教職員厚生事業                 【学校教育課】 
 ○ 創立５５周年記念 湖北コア・イノベーション構想推進事業 
        『Let’s learn the KOHOKU 2010』          【教育総務課】 
○ ホタル舞うこどもが笑うエコタウン事業              【学校教育課】 

【報告案件】 
○ 長浜市民コーラス第４１回定期演奏会              【生涯学習課】 
○ 人権ゆかりの地フィールドワーク「戦争と平和を考える」     【生涯学習課】 
○ はりんこネットワーク２０周年記念               【生涯学習課】 
○ 平成２１回米原市親善野球大会                 【生涯学習課】 
○ 平成２２年度「豊かな心をはぐくむ家庭づくり」に関する作品・ポスターの募集          

 【こども元気局】 
いずれも後援承認 

 
議案第４２号 米原市保育および教育の環境整備に関する推進本部設置要領の制定 

について                       【教育総務課】 
事務局：在り方検討委員会で決定した短期課題としての方針を地域に報告し、市としての 

方向性を決定していく必要があると思っている。7 月からは、地域に入って説明を 
開始する。醒井と息郷小、近江地域の認定こども園について等、決定していくた 
めに核となるための設置要領を制定するものであります。 

                                   議案承認 
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４．その他  
 ○ 米原市教育振興基本計画の策定スケジュールについて      【教育総務課】  
 ○ 山東東小学校・山東西小学校の統合にかかる今後のスケジュールについて                    

【教育総務課】 
 
事務局：9 月議会に上程するためにも、校名の決定が最優先になってきますので、早々に募 

集をかけることとします。その次は、バスの整備について決定する必要が出てき 
ます。 

委 員：校名募集に関わって、条件的な取り決めがあったように思うが、どのようもので 
したか。 

事務局：校名の条件（素案）ですが、①現在の校名は使用しない。②地域の歴史や域など 
の独自性を大切にし、数字的なものは使用しない。③親しみやすく将来にわたっ 
て愛されるようなものとする。④誤読の恐れがあるもの、読み方が分かりにくい 
ものは避ける。⑤特定の価値観に偏り過ぎているものは避ける。⑥長すぎるもの 
は避ける。⑦近隣に似たような学校名があるものは避ける。以上 7点が現段階で 
は条件として設けてあります。 

 
 ○ 障がい者グループホーム・ケアホーム「（仮称）米原蛍の家」の整備について 
                                  【教育総務課】 
 ○ 山東グラウンドの整備状況について               【生涯学習課】 
○ 保育園・幼稚園訪問の日程について               【こども元気局】 
○ 少年センター少年補導委員の委嘱（変更）について        【こども元気局】 

 
次回  

      定例教育委員会   ７月２８日（水）午後 １時３０分～ 
                  近江図書館 

以上をもって 第６回定例教育委員会を １６時５０分に終了した。  
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